

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLII.—Número 12.965

Viernes 3 de Julio de 1942

Precio del ejemplar, 25 céntimos

HUNDIMIENTO del portaaviones norteamericano "WASP"

CAMPOS españoles

Durante la primavera publicamos en estas columnas algunas impresiones en relación con el estado de los campos españoles, y señalamos entonces que, apreciada en general, la cosecha se ofrecía óptima, aunque sería muy aventurado hacer cálculos sobre su posible rendimiento, en vista del mucho tiempo que faltaba para que pudiera considerarse asegurada. Tampoco indicamos cifras de probable producción, porque la experiencia nos ha enseñado que ningún fruto del campo puede considerarse a salvo de serias contingencias, en tanto no se encuentre en los graneros o en los almacenes.

Desgraciadamente hay que quitar mucho de aquellos cálculos, por mucha prudencia que respaldándose en ellos. Lo que se ofrecía como ubérrimo no pasa hoy de ser mediano, o no llega a una mediana. Las circunstancias atmosféricas no fueron favorables en las semanas decisivas, y especialmente en Mayo la perinaz seguía y los vientos abrasadores arrebataron las plantas y redujeron considerablemente el rendimiento previsto. De modo especial—como señala la revista "Ceres"—se han perjudicado mucho las legumbres tempranas, las algarrobas y las lentejas. En algunas zonas mejoraron algo por las lluvias, tardías, de Junio, pero no reaccionaron de un modo absoluto. El pesimismo se extiende en cuanto se refiere a los garbanzos, y por lo que respecta a los viñedos, particularmente los tempranos, han quedado malogrados también muchas promesas.

Operaba en el Mediterráneo y fué citado ayer por CHURCHILL en su discurso

"Alemania e Italia garantizarán la soberanía de Egipto"

Roma, 3 (2 t.).—Los Gobiernos de las potencias del Eje publican una declaración común en la que se afirma que sus fuerzas armadas, en victorioso avance por territorio egipcio, respetarán y asegurarán la independencia y soberanía de Egipto. Las fuerzas del Eje no entran en Egipto como si éste fuera país enemigo, sino con el exclusivo objeto de expulsar a los ingleses de su territorio y de continuar contra Inglaterra las operaciones militares destinadas a liberar el cercano Oriente de la dominación británica.

Añade la declaración: Los Gobiernos alemán e italiano inspiran su política en el principio de que el Egipto es para los egipcios. Liberado el país de las trabas que le unen a la Gran Bretaña y que le han obligado a sufrir las consecuencias de la guerra, el Egipto está destinado a ocupar su puesto en el concierto de naciones independientes y soberanas.—Efe.

PORTAAVIONES HUNDIDO
Estocolmo, 3 (2 t.).—El portaaviones norteamericano "Wasp" ha sido hundido en aguas europeas según informaciones que desde Lisboa recibe el "Days Posten".—Efe.

Refiriéndose a la situación de la isla de Malta, el "premier" británico declaró ayer en el discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes: "Ahora una ola ininterrumpida de "Spittfires" llega a Malta, labor en la que la Marina Real se ve ayudada por el portaaviones norteamericano "Wasp, cuya contribución ha sido inestimable".

EL NUNCIO de S. S. visita al Señor Serrano Suñer

Madrid, 2.—En el Palacio de Santa Cruz el ministro de Asuntos Exteriores ha recibido al Nuncio de Su Santidad, que le ha cumplimentado con ocasión de su regreso de Roma. El señor Serrano Suñer ha conferenciado también con los embajadores de Alemania, Inglaterra y Portugal, con el ministro del Japon y con el encargado de Negocios de Italia, marqués de Frascassi.—Logos.

cuadras para remediar en lo posible la situación, en los medios competentes de Washington se afirma que el prestigio de Inglaterra ha sufrido una merma notable en los Estados Unidos.—Efe.



El general Dielt, comandante en jefe de las tropas alemanas en el frente finlandés, que ha sido nombrado coronel general por el Canciller de Alemania. Como es sabido, Dielt se distinguió extraordinariamente en la campaña de Narvik (Noruega) con sus cazadores de montaña y fué por ello condecorado con la más alta distinción militar del Reich.

Aniversario de la agresión británica contra MAZARQUIVIR

Vichy, 3 (2 t.).—En la iglesia de San Luis se ha celebrado esta mañana un funeral en memoria de las víctimas de la agresión británica realizada hace un año contra Mazarquivir. Asistieron representantes del mariscal Pétain y de Laval, así como la mayor parte de los ministros y secretarios de Estado presentes en Vichy.—Efe.

ACCIONES AEREAS

Londres, 3 (2 t.).—Comunicado del ministerio del Aire: Un pequeño contingente de nuestros bombarderos atacó en la tarde de ayer los astilleros de Flensburg. Dos de nuestros aparatos no han regresado.

Un bombardero enemigo ha sido destruido en la noche última sobre Gran Bretaña. Nada que registrar en las horas diurnas del jueves.—Efe.

Inquietud en Turquía

A causa de los acontecimientos en EGIPTO
Estambul, 3 (2 t.).—Los acontecimientos en Egipto han suscitado gran inquietud en los medios oficiales turcos. Se teme que sea definitivamente cerrada la ruta por la que se recibían aún numerosas mercancías de Inglaterra y América y todavía se teme más por la suerte de los almacenes y depósitos de productos y material destinados a Turquía y que se encuentran en Egipto y especialmente en Alejandría. Han sido interrumpidas asimismo las remesas que especialmente de cabezas de ganado se hacían a Siria y Palestina.—Efe.



LA GUERRA EN EL OESTE.—Tanques alemanes pasando por una calle de la ciudad rusa de Rostov

LOS PEDRISCOS EN SEGOVIA

Grandes daños en las cosechas de Aldea Real, Muñozpedro y Jemenuño

Hay algunos pueblos más damnificados

Nuevamente hemos de registrar, con harto sentimiento, los efectos del pedrisco sobre las cosechas de la provincia de Segovia. Aunque las tormentas no han alcanzado a zonas extensas, las "malas nubes" se han prodigado, y han causado grandes daños en diferentes pueblos, muy distantes entre sí. Hasta este momento, parece que los términos más perjudicados por la tormenta de la tarde del día 1 son los de Aldea Real, Muñozpedro y Jemenuño, a que nos referimos seguidamente, y en el de Escalona del Prado, del cual publicamos ayer la información correspondiente.

LOS EFECTOS DEL PEDRISCO EN ALDEA REAL

Aldea Real, 2.—Ayer por la tarde, a las siete y media, descargó sobre este término una violenta tormenta de agua, acompañada de bastante granizo. Al mismo tiempo se desató un viento huracanado.

De las primeras impresiones recogidas se deduce que el granizo ha destruido la totalidad de la cosecha de garbanzos, buena parte de las algarrobas, que todavía quedaban en pie sin recoger, la de judías y la de almortas y yerros. En el trigo se observan también bastantes daños. En cuanto a la cebada, estaba ya totalmente recogida. También pueden considerarse perdidas, en su totalidad, las cosechas de avena y de patatas.

Por último, en lo que se refiere al viñedo, puede afirmarse que la mitad del mismo ha resultado arrasado. De la violencia del huracán dará idea el hecho de que en el monte de propios de este pueblo, el viento derribó algunos de los pinos de mayor corpulencia.

EN EL TERMINO DE MUÑOZPEDRO

Nuestro corresponsal en Muñozpedro nos comunica que a las siete y media de la tarde del día 1 descargó una violenta tormenta sobre aquel término y caserío de Acedos, causando gravísimos daños en los sembrados, y especialmente en la cebada, el noventa por ciento de la cual, "como mínimo", ha quedado deshecha.

EN AGUILAFUENTE, JEMENUÑO Y BERCIAL

En la Asociación de Seguros Mutuos contra el Pedrisco se nos ha manifestado esta mañana que tienen noticias de haber descargado un pedrisco el día 1 sobre los términos de Jemenuño, Bercial y Aguilafuente. Los

EN VILLOSLADA

Villoslada, 2.—Ayer, sobre las tres de la tarde, se desencadenó sobre este término municipal una tormenta de agua y granizo, la cual causó grandes destrozos en los sembrados. El viñedo ha quedado arrasado casi totalmente.—Corresponsal.



STANLEY M. BRUCE, que ha sido nombrado alto comisario de Australia en Londres y delegado del Gobierno de Camberla en el Gabinete de Guerra británico.

España en Argentina

El señor Aunós visita el departamento nacional de Trabajo

"ESPAÑA puede sentirse progenitora del derecho social"

Buenos Aires, 3 (2 t.).—El jefe de la Misión comercial española, don Eduardo Aunós, ha visitado el departamento nacional de Trabajo, invitado por su presidente, Emilia Pellu Lastra. Aunós pronunció un breve discurso en el que recordó sus siete años de labor en el ministerio del Trabajo durante la Dictadura del general Primo de Rivera. Añadió que España puede sentirse progenitora del derecho social, ya que las leyes de Indias forman el Código que se destaca entre los más señeros de la humanidad, y que en él campean por primera vez el clarísimo concepto de amor al prójimo y de deberes hacia la colectividad que sintetiza el vasto

movimiento legislativo del mundo moderno.—Efe.

Buenos Aires, 3 (2 t.).—La nota del Gobierno de Madrid en la que se desmiente que los barcos españoles suministraban informaciones a los submarinos del Eje por medio de transmisiones de radio, es publicada por gran número de periódicos bonaerenses. «La Prensa» y «La Razón» insertan íntegra esta nota en lugar destacado. «La Nación» y otros periódicos, en extracto.—Efe.

ARGENTINA compra cuatro barcos daneses

Buenos Aires, 3 (2 t.).—El Senado ha aprobado el proyecto de ley concerniente a la compra de barcos daneses refugiados en los puertos argentinos. Estos navíos son el «American Reaffer», el «Indian Reaffer», el «Brazilian Reaffer» y el «Bretagne». Efe.

Postulación de "Auxilio Social"

El próximo domingo, día 5, y con arreglo a las normas vigentes en esta materia, se celebrará en la capital y pueblos de la provincia la primera postulación del mes de Julio, colocándose el emblema «Francisco de Orellana», poniéndose a la venta con el emblema corriente de treinta céntimos, uno especial de una peseta para aquellas personas que lo soliciten.

Mientras que en la mayor parte del mundo falta el café o se consume en cantidades mínimas, Guatemala cuenta con enormes existencias. En la fotografía vemos a tres obreros realizando las operaciones necesarias para que el sol seque el café extendido en el suelo.

El supuesto desembarco de saboteadores en los EE. UU.

Durante las últimas 48 horas han sido detenidos 262 extranjeros

Todos los pasajeros de un barco sueco están retenidos a bordo

Nueva York, 3 (2 t.).—La F. B. I. (Oficina Federal de Investigación) anuncia que han sido detenidos en las últimas cuarenta y ocho horas 262 extranjeros, a quienes se cree complicados en los planes de destrucción que se achacan a los saboteadores desembarcados en las costas de Estados Unidos. Entre los detenidos figuran muchos empleados de los ferrocarriles de Pensilvania que, según se afirma, tenían el proyecto de destruir e inutilizar. En la bodega neoyorquina de Brooklin han sido también detenidos doce alemanes, miembros de la agrupación «Unión Germano-Americana». Ochocientas personas de las novecientas cuarenta y una que llegaron el lunes a bordo del trasatlántico sueco «Drottningholm», continúan retenidas a bordo, donde sufrieron registros interminables y tienen que responder a los interrogatorios policíacos. Ni una sola de las personas que constituyen la tripulación y servicios del citado barco han sido autorizadas para desembarcar entre los viajeros bloqueados hay cuatrocientas setenta y cinco de nacionalidad norteamericana.

LA PRIMERA FERIA DE MUESTRAS DE SEGOVIA

Un reportaje de la misma será difundido por RADIO MADRID

El domingo por la noche, con motivo de la clausura del certamen

recluir a los sospechosos en Ellis Island.—Efe.
UN IMPORTANTE ASUNTO DE ESPIONAJE
Washington, 3 (2 t.).—Diecinueve detenciones se han efectuado en Honduras británicas, y una en la zona de Panamá, a consecuencia del descubrimiento de un importante asunto de espionaje. Entre los detenidos se encuentra un súbdito inglés, George Gough, conocido con el seudónimo de «El rey de Belize», capital de Honduras británica. La detención de este individuo obedece a su influencia en los medios comerciales de esta ciudad. Gough fué detenido en el momento en que intentaba huir a bordo de su barco en el que logró salir de Panamá hace diez días, pero descubierto por un avión militar norteamericano, se vió obligado a regresar al puerto. Entre otros sospechosos que han sido detenidos, se encuentra un alto funcionario administrativo del canal de Panamá, cuyo nombre no ha sido aún revelado.—Efe.

En la historia del puerto de Nueva York no se recuerda otro caso de tan larga retención a bordo de un barco de un pasaje completo, pues generalmente los viajeros son despachados en unas horas y se procede a

LA GUERRA EN EL OESTE

El próximo domingo, con motivo de celebrarse la clausura de la I FERIA de Muestras de Segovia, acto que, como ya hemos anunciado, estará presidido por el director general de Industrias, señor Pombo, Radio Madrid retransmitirá de once a doce de la noche, a toda España, un reportaje del certamen y de la verbena que en el recinto de la FERIA estará celebrándose a dicha hora. Según las noticias que tenemos, es probable que Radio Nacional de España envíe a uno de sus más populares locutores, que muy bien pudiera ser Bobby Deglané.

LA GUERRA EN EL OESTE.—Tanques alemanes pasando por una calle de la ciudad rusa de Rostov

CHURCHILL NO PUEDE PRECISAR LAS CAUSAS de la derrota en LIBIA

Todo estaba preparado para la victoria, pero "un azar imprevisible" cambió la situación

La moción de desconfianza es rechazada por 475 votos contra 25

Londres, 2.—Continuación del discurso de Mr. Churchill:

Superioridad del Eje en hombres

Las fuerzas rivales en la Marmárica contaban cada una con unos cien mil hombres, siendo los contingentes alemanes superiores a los 50.000 soldados de diferentes armas.

Superioridad inglesa en material

Teníamos superioridad en tanques, en proporción de siete a cinco aproximadamente, y en artillería, de ocho piezas contra cinco, comprendiendo varios grupos artilleros de Witzler que disparan proyectiles a 20 kilómetros de distancia. Inglaterra ha gozado durante toda la batalla y hoy goza aún de neta superioridad aérea. Nuestra ofensiva podía haber empezado a primeros de Junio, pero cuando comprobamos que el enemigo se disponía a comenzar las operaciones, decidimos esperar en nuestras posiciones fortificadas y lanzarnos a un contraataque haciendo uso del máximo posible de fuerzas.

Tal era la situación del día 26 de Mayo cuando Rommel empezaba la ofensiva. Por ahora me es imposible dar cuenta exacta de la marcha de las operaciones y todo lo que pudiera decir sería más fantástico que verosímil. Sin embargo, puedo permitirme que Rommel había contado con apoderarse de Tobruk en los primeros días de la ofensiva, planes desbaratados por nuestra resistencia, si bien se agarró con tenacidad a las brechas abiertas en nuestras líneas con tal eficacia, que todos los golpes que le asestamos resultaron baldíos. El 4 de Junio realizamos una tentativa de alejamiento de las fuerzas germano-italianas, pero fracasamos con pérdidas en artillería muy considerables. La batalla en torno a Bir-Akeim terminó en consecuencia con la retirada de nuestra guarnición, que había sufrido considerable número de bajas. No podría decir si fué posible hacer algo más de lo que se hizo, pero lo cierto es que Rommel continuó sus operaciones al día siguiente sin dar muestras de cansancio.

¿Qué pasó en la batalla del 13?

El 13 de Junio la batalla había vuelto a igualarse, pero en aquel día se produjo el cambio. Al amanecer disponíamos de unos 300 tanques y al anochecer nos quedaban como máximo setenta, pérdida que no corresponde a las bajas sufridas por el enemigo. No sé aún qué es lo que pudo pasar en la batalla de aquel día.

No quiero más que dar a conocer los hechos tal y como fueron para que el Parlamento decida si tales acontecimientos han sido provocados por la dirección de las operaciones británicas o por uno de esos azares terribles imprevisibles en las batallas. De este modo, en adelante nuestra desproporción en material blindado con Rommel fué decisiva y nuestras fuerzas se vieron obligadas a abandonar El Gazala, llegándose al acuerdo de resistir en Tobruk, Sollum, Capuzzo y Halfaya.

Rommel no se detuvo

Todo hacía esperar que aquí Rommel se detendría una quincena, que sería aprovechada por nuestras fuerzas; pero al quinto día las formaciones inglesas se lanzaron nuevamente al ataque. El día 27 por primera vez nuestras fuerzas volvían a entablar combate desde el 13 de Junio, habiendo sido previamente reforzadas con importantes contingentes. Todo se comprometió en un solo momento. Pero la destrucción de nuestros blindados por los aparatos alemanes motivó un nuevo repliegue.

Considerables refuerzos en Egipto

No diré a la Cámara, continúa Churchill, qué refuerzos han llegado a Egipto ni cuáles están llegando. Sí diré que son muy considerables y que no pensamos en modo alguno que la batalla esté ya decidida.

La Cámara aplaude cuando el orador nombra a la división neozelandesa que actúa en Africa al mando del general Freyberg, nuevamente herido. Se refiere seguidamente a la ne-

cesidad que sintieron los mandos británicos de mandar algunas formaciones de importancia a la India cuando la colonia parecía estar amenazada de una invasión rápida.

El armamento del próximo Oriente

No hemos descuidado por eso el armamento del próximo Oriente y en dos años han salido de Inglaterra y Estados Unidos, con el fin, más de 950.000 hombres, 4.500 tanques, seis mil aviones, casi 5.000 cañones y 50.000 ametralladoras y más de cien mil vehículos mecánicos.

Hemos enviado 4.500 tanques al valle del Nilo y más de 2.000 a Rusia, punto éste donde los tanques ingleses son empleados con singular energía contra el blindaje alemán. Sin embargo, el tanque «Churchill» presentaba grandes defectos (risas) que, una vez remediados, han permitido obtener grandes enseñanzas.

El mando de Auchinleck

Hace tiempo, cuando nada hacía pensar que una batalla de tal envergadura iba a librarse en tan gran extensión del Oriente Medio, encargué a Auchinleck que se hiciera cargo personalmente del mando británico, a lo que se opuso exponiendo tan fundadas razones que las acepté sin titubeos. El 25 de Junio Auchinleck reemplazó a Ritchie y la decisión fué inmediatamente aprobada por el Gabinete de Guerra.

Auchinleck, añadió, ejerce el mando en la batalla que se está librando con gran dureza. Hemos asegurado al general que cuenta con nuestra confianza y creo que la realidad confirmará que esta confianza no ha sido mal depositada. Repudio las sugerencias que inducen a la Cámara al error. No diré nada más que se refiera al porvenir, e invito al Parlamento y a la nación a enfrentarse serenamente con todo lo que el futuro pueda proporcionarnos.

Es probable que la guerra sea larga

El primer ministro aludió después al ataque japonés y declaró: «Nunca compartí el punto de vista de que la guerra sería breve. Es mucho más probable que sea larga. No hay razones para suponer que la contienda se detendrá cuando se evidencie su resultado. A pesar de nuestras pérdidas en Asia, de nuestras derrotas en Li-

bia, del creciente número de buques hundidos en las costas americanas, afirmo con seguridad que la potencia y las perspectivas generales de las naciones unidas han mejorado notablemente desde que realicé mi visita anterior a Roosevelt».

La moción de desconfianza

El primer ministro alude directamente a la moción de desconfianza y dice: «El deber de la Cámara es apoyar o cambiar al Gobierno. No puede haber términos medios en tiempos de guerra. Espero que la opinión de la mayoría quedará expresada claramente no sólo en el escrutinio, sino en las futuras sesiones y que no se permitirá a las personas menos resueltas usurpar y casi monopolizar la digna autoridad de la Cámara de los Comunes. Hay agitación para privarme de las funciones que ejerzo en la dirección general y control de la guerra. Soy vuestro servidor. Tenéis el derecho de despedirme. Lo que no podéis hacer es pedirme que soporte la responsabilidad sin contar con un poder de acción eficaz.

Que se me exima de mis responsabilidades en la defensa, a fin de que alguna personalidad militar u otra persona no designada se encargue de la dirección general de la guerra. Esta persona sería jefe de los jefes de Estado Mayor, nombraría y despediría a los generales y almirantes, estaría siempre dispuesta a dimitir. Presumo que este personaje estará apoyado por todos los amigos de la Gran Bretaña y todos los fieles servidores de nuestra causa.

La moción, rechazada

La Cámara rechazó la moción de desconfianza de Wardlaw Milne por 475 votos contra 25.—Efe.

Churchill gana los debates; pero pierde las batallas

Londres, 2.—Antes de que Churchill pronunciase su discurso, Bevan, diputado laborista, dijo:

Churchill gana debate tras debate, pero pierde batalla tras batalla. La táctica del primer ministro al intervenir en el debate como último orador le permitirá ganar también este debate.

Pero las maniobras del Parlamento no sirven para triunfar en la guerra. Efe.

El avance hacia Alejandría

Los nacionalistas egipcios quieren oponerse a las destrucciones proyectadas por los británicos

Las carreteras están llenas de columnas de fugitivos

Roma, 2.—El diario «Piccolo» afirma que reina gran efervescencia en Egipto. La Policía ha detenido a numerosos nacionalistas que incitaban a la población a oponerse contra las destrucciones—dice el periódico—proyectadas por las autoridades británicas. Las carreteras se encuentran congestionadas por columnas de fugitivos que huyen de la ciudad más cercana del frente. Los ferrocarriles han sido ocupados militarmente y el tráfico civil ha quedado prohibido. Solamente pueden abandonarse las localidades con un salvoconducto especial. Esta medida fué adoptada ahora para evitar que sigan las evacuaciones en masa. Las personas que intentaron salir de El Cairo por vía aérea se encontraron con que los campos

de aviación habían sido ya ocupados por los ingleses.—Efe.

También ha sido rota la resistencia en Quattara

Berlín, 2.—La retirada de las tropas británicas hacia el delta del Nilo prueba que las fuerzas germano-italianas han roto la resistencia inglesa en El Alamein y Quattara, puntos ambos que Londres definía como principal línea de resistencia del general Auchinleck. Añaden que las divisiones blindadas de Rommel se encuentran ahora a tan sólo 20 kilómetros de Alejandría y que disponen de un ferrocarril y de una carretera en buen estado que bordean las costa.—Efe.

La región de Alejandría ha sido bombardeada

El Cairo, 2. (noche).—Un comunicado del ministerio del Interior dice que en las primeras horas de la mañana de hoy se registró un ataque aéreo de los aviones del Eje sobre la región de Alejandría. Las bombas hirieron a ocho personas y causaron daños ligeros.—Efe.

Octavillas sobre Damasco

Berlín, 2.—Por primera vez aparecieron aviones alemanes sobre Damasco, arrojando octavillas, según se comunica el jueves.

Otros aviones de combate alemanes atacaron con buen resultado las instalaciones portuarias de Haifa. En Africa del Norte, atacaron los aparatos alemanes las columnas y fortificaciones de campaña del enemigo, al Este de El Alamein, pudiendo comprobarse varios incendios.—Efe.

Felicitación de Rommel al jefe de la aviación italiana

Roma, 2.—El mariscal de campo Rommel ha enviado el siguiente telegrama al comandante de la quinta escuadra aérea italiana: «Con vuestra participación en los combates de Egipto, digna de admiración y valerosa, los aviadores italianos han contribuido, de forma decisiva, a los éxitos conseguidos hasta ahora.—Efe.

LOTERIA PRO CIEGOS

Sorteo del día 2.—Premiado con 25 pesetas, número 480. Premiaditos con 2,50 pesetas, los terminados en 80.

El Congreso argentino se niega a sancionar el estado de sitio

Buenos Aires, 2.—La Cámara de los diputados se ha negado a aprobar la decisión del Senado, que sancionaba el estado de sitio, proclamado por el Gobierno en Diciembre último.

Después de una sesión de siete horas fué aprobada la proposición de los radicales, concerniente al levantamiento inmediato del estado de sitio. Radicales y socialistas se apoyaron en el curso de los debates en el derecho establecido por la legislación vigente, para sostener su demanda. Por el contrario, los representantes del grupo gubernamental han basado su oposición en la gravedad de la situación internacional y en la necesidad de que el Gobierno tenga un medio para eliminar las ideas nocivas a los intereses del país.

En los medios parlamentarios se declara que por el hecho de ser necesaria la aprobación de las dos Cámaras para que una decisión del Gobierno tenga fuerza de ley, se está acentuando cada vez más el conflicto entre el Senado y la Cámara de los diputados.—Efe.

Ha llegado a Irún una nueva expedición de la DIVISION AZUL

Se dispensa a los combatientes un recibimiento clamoroso

Irún, 3.—Con motivo de la llegada de una nueva expedición de voluntarios de la División Azul acudieron a recibirla en esta estación fronteriza los gobernadores militar y civil de Guipúzcoa, comandante militar de Irún, Ayuntamiento de la ciudad y jerarquías provinciales. Asimismo acudieron a los andenes, que se hallaban engalanados, grupos de enfermeras, camaradas de la Sección Femenina y familiares de los expedicionarios, y un inmenso gentío, a pesar de lo avanzado de la hora.

El tren llegó a Hendaya a las dos y veinte, con una hora de retraso. El transbordo en esta estación originó un nuevo retraso, puesto que tuvo que verificarse a oscuras.

A las cuatro en punto llegó a Irún el tren con los expedicionarios, mandados por el teniente coronel Ollero y el comandante Pérez como segundo jefe. Integran esta expedición 37 oficiales, 113 suboficiales y 822 soldados. El tren venía artísticamente adornado, y en el frontal de la trac-

ción se había colocado un emblema de la División Azul y las banderas nacional y del Movimiento. Al entrar en agujas el convoy, la multitud entonó el «Cara al Sol», que fué también cantado por los heroicos camaradas repatriados.

Una vez detenido el tren, las autoridades se adelantaron a saludar al teniente coronel Ollero, al que abrazaron en nombre de España y de Guipúzcoa, permaneciendo en animada charla durante algunos minutos con los jefes.

Mientras el tren estuvo parado, la Sección Femenina obsequió a los voluntarios con licores y tabaco.

A los veinte minutos de su llegada, el tren emprendió la marcha nuevamente con dirección a San Sebastián, donde llegó a las cuatro y media. Cinco minutos después emprendió la marcha hacia Burgos, donde será la recepción oficial. En Vitoria se detendrá el tren y se servirá el desayuno a los divisionarios.

Los familiares de funcionarios asesinados por los rojos

Podrán solicitar pensión extraordinaria del 50 por 100 del sueldo regulador de su causante o mejora de la que vengan disfrutando hasta ese límite

Se amplían los beneficios del Seguro de Maternidad a las esposas de los trabajadores

Madrid, 3.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Jefatura del Estado.—Ley por la que se reconoce plena personalidad jurídica al Consejo Superior de Protección de Menores.

Otra por la que se reconocen derechos pasivos excepcionales en beneficio de familiares de funcionarios asesinados durante la dominación marxista por su afeción al Movimiento nacional. En su virtud, se dispone que los funcionarios públicos del Estado, civiles y militares, sea cualquiera su carácter y situación: activos, excedentes, jubilados o retirados, cuyos haberes fueren satisfechos con cargo a los presupuestos generales del Estado o que, sin percibirlos con cargo a presupuesto, tuviesen categoría administrativa asimilada, que hubieren sido asesinados durante la dominación marxista por su afeción al Movimiento nacional, o hubiesen fallecido a consecuencia de enfermedad adquirida en prisión, podrán solicitar del Gobierno pensión extraordinaria del 50 por 100 del sueldo regulador de su causante, o mejora de la pensión que vayan disfrutando hasta el límite indicado. Esta facultad habrá de limitarse a la viuda, huérfanos menores o incapacitados y madre pobre.

Gobernación.—Decreto por el que se dispone que los Ayuntamientos de

gurados en el régimen de subsidios familiares que durante los nueve meses anteriores al parto, hubieran contribuido por tiempo inferior a ciento veinte días. Se autoriza al Instituto Nacional de Previsión para invertir el 25 por 100 de los fondos de reserva de la Caja Nacional de Subsidios Familiares en la construcción y en la dotación de hospitales-cuna, clínicas y dispensarios de maternidad y puericultura. La construcción de estos establecimientos se realizará mediante un plan que aprobará el ministerio de Trabajo, a propuesta del Consejo del Instituto Nacional de Previsión.

Otra por la que se modifica el artículo 1.º de la ley de 25 de Agosto de 1939 sobre Juntas provinciales de Paro.

Gobernación.—Decreto por el que se dispone que los Ayuntamientos de

los Municipios capitales de provincia podrán optar por el régimen que, acorde con la legislación en vigor, les autoriza a prestar los servicios de laboratorio y otros de carácter sanitario directamente y con propia personalidad, o fusionar y unificar parte o todo de sus expresados servicios con los propios de los Institutos provinciales de Sanidad, mediante acuerdo mutuo aprobado por el ministerio de la Gobernación.

Decreto por el que se dispone que la Dirección General de Administración Local proceda a una clasificación general de todas las Jefaturas de Sección provincial, Intervenciones y Depositarias de fondos provinciales y municipales, a la vista del importe de los presupuestos ordinarios de cada Corporación, correspondientes a los años 1940, 1941 y 1942.

“La entrada en EUROPA está cerrada”

«Si los ingleses intentaran forzarla, la catástrofe de DUNQUERQUE resultaría pálida ante la que sufrirían»

Un artículo del Dr. Goebbels sobre el segundo frente

Berlín, 2.—«El segundo frente de que habla Churchill ya no nos interesa—dice el doctor Goebbels en un artículo publicado en el semanario «Das Reich», titulado «La entrada en Europa está cerrada».—De lo único que dudamos es de si debemos desear que se realice o no el intento. Actualmente nos parece menos interesante que nunca el saber si su propaganda es sólo palabrería o un propósito serio. Sólo es de importancia el que los soldados alemanes se hallan en todas partes donde pudiera realizarse el intento, y que estos soldados esperan ansiosamente poder dedicar un cordial recibimiento a los soldados de Churchill.

Nadie está hoy en situación de prever cuándo, dónde y cómo tienen los ingleses la intención de crear un segundo frente. Si estuvieran en su juicio sabrían que no existe locura alguna que pudiera proporcionarles una catástrofe mayor. Ya pueden suponer que nosotros no dejamos desguarnecidos los lugares del continente europeo, donde podría llevarse a cabo tal intento sólo porque supongamos que no se llevará a cabo.»

Relacionándolo con lo anteriormente escrito, el doctor Goebbels se ocupa después de la propaganda enemiga en general, y dice: «La propaganda de Churchill ha cegado al pueblo inglés hasta tal punto, que al parecer ya no es capaz de pensar normalmente sobre política. Su instinto se encuentra embotado. Sólo sabe pensar en fórmulas tradicionales.

Un pueblo que es educado en la convicción de que puede perder todas las batallas y finalmente obtener la victoria, es semejante a un equipo de fútbol que pierde todos los partidos de campeonato en la ingenua creencia de que en la final conseguirá el título. Como nadie ignora, lo único cierto es que el equipo no podrá alinearse en la final, puesto que ésta se celebra a base de los resultados obtenidos anteriormente.

La catástrofe de Dunquerque quedará pálida

A continuación, el ministro de Propaganda del Reich recuerda la campaña de Oeste y la catástrofe inglesa en Dunquerque, que quedaría pálida en comparación con la «debaque» que sufrirían los ingleses si intentaran desembarcar en algún lugar de Europa, puesto que esta vez, al contrario de lo que sucedía antes, Alemania tiene todos los triunfos en la mano. Los ingleses—añade el doctor Goebbels—no

están allí, sino que deben venir. En el continente europeo no tienen a su disposición ningún pueblo auxiliar para obligarle a dar la cara o que puedan dejarlo para que les cubra la retirada. Los ingleses están completamente solos y tienen que confiar únicamente en su propio mando militar y en el valor de sus tropas; pero a juzgar por sus catástrofes sufridas hasta ahora en todos sus teatros de operaciones no se puede esperar mucho de estas dos cualidades.

Se sueñan en levantamientos dentro de los territorios ocupados y en poder revolucionar nuestra retaguardia, su esperanza es demasiado ingenua para que valga la pena discutir-la. Todo indica que un tal intento duraría sólo unas horas. Suponemos que sobre el particular se piensa con sentido de la realidad en Noruega, Holanda, Bélgica y también en Francia.

Seguidamente se refiere el articulista a las dificultades que el desarrollo de la situación ha creado para Churchill en su propaganda sobre el segundo frente, y añade: «Podemos figurarnos que mister Churchill se encuentra en apurada situación en la cuestión del segundo frente. Hasta ahora ha hecho por medio de los pueblos auxiliares la guerra que él deseaba, pero actualmente ya no queda mucho de esto. Los americanos no parecen tener ganas de exponer la piel por intereses exclusivamente británicos; pero en la metrópoli inglesa se encuentran todavía bastantes divisiones intactas, que hasta ahora se han ocupado únicamente de jugar a la guerra. Estos valientes ingleses metropolitanos no han llegado todavía a hacer la guerra en serio.

No es necesario tener mucha fantasía para comprender la presión interior y exterior a que Churchill está sometido en esta cuestión. Los estratagemas de salón de la capital británica, que no llevan ninguna responsabilidad y se divierten con el juego de adquirir popularidad entre el pueblo por medio de sus exigencias radicales, lanzan la pelota a sus aliados; los cuales emplearán todos los medios para mover a Churchill a una acción. Pero él sabe tan bien como nosotros que cualquier movimiento que cambie la posición de descanso puede provocar un fulminante «ataque cardíaco». «En una palabra—termina el doctor Goebbels—, Inglaterra se encuentra cogida en su propia trampa».—Efe.

†

PRIMER ANIVERSARIO
DEL JOVEN

JOSE ANTONIO GARCIA GERONIMO
Que falleció en León el día 6 de Julio de 1941

a los 20 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

El funeral que se oficie en la parroquia de Nuestra Señora del Manto, en Riaza, el día 6, y las misas que se digan en Laguna de Contreras el mismo día y en Lastras de Cuellar el día 7, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus desconsolados padres don Román García (teniente de la Guardia civil retirado) y doña Leonarda Gerónimo; hermana Fuencisla y demás familia,

Agradecerán a sus amistades la asistencia.

CURSOS DE VERANO
EXAMEN DE ESTADO
BACHILLERATO

Profesores licenciados
SAN AGUSTIN, 25, SEGUNDO

CALDAS DE OVIEDO
Reumatismo, catarros, post-gripe

Gran Hotel

Automóvil desde Oviedo (recorrido diez kilómetros). 1 de Julio a 30 Septiembre
C. S. n.º 3320.

†

PRIMER ANIVERSARIO
DEL SEÑOR

Don Bernardino Martínez Moral
Teniente de la Guardia civil

Que falleció el 7 de Julio de 1941

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. Santidad

R. I. P.

Su esposa, hijos, hermano (comandante de Intendencia) y demás familia,

Agradecerán a sus amistades la asistencia al funeral que, en supragio del alma del finado, tendrá lugar el martes, día 7, a las diez, en la iglesia parroquial de El Salvador.

LOTERIA PRO CIEGOS

Sorteo del día 2.—Premiado con 25 pesetas, número 480. Premiaditos con 2,50 pesetas, los terminados en 80.

RUPTURA del FRENTE SOVIETICO

Ha sido realizada en una anchura de trescientos kilómetros por las tropas alemanas y aliadas

Más de 50.000 prisioneros rusos en Sebastopol

Comunicado alemán

Gran Cuartel general del Führer, 3 (5 t.)—El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

Los últimos restos de las tropas soviéticas, refugiados en la extremidad de la península de Cherson al Suroeste de Sebastopol, han sido exterminados. En el curso de los combates librados por la conquista de la plaza fuerte de Sebastopol, más de 50.000 prisioneros han sido capturados hasta el 2 de Julio. Fueron destruidos o cayeron en nuestro poder 21 carros blindados, 503 piezas de artillería, centenares de morteros y abundante material de guerra y otras armas de toda especie. En la zona marítima de Crimea, las lanchas rápidas alemanas e italianas hundieron tres patrulleros enemigos e hicieron prisioneros a los tripulantes supervivientes.

En la costa del Cáucaso, ya en la del mar Negro con la del Azof, aviones de bombardeo y «Stukas» han atacado con singular eficacia varios puertos, especialmente los de Novorosiisk y Anapa, así como las baterías enemigas. Un dragaminas y diez barcos de cabotaje han sido hundidos, al mismo tiempo que cuatro contratorpederos y siete mercantes, así como un buque escuela y un muelle flotante han sido averiados gravemente, quedando casi destruidos.

En el sector meridional del frente Este, las tropas alemanas e italianas han rechazado varios ataques locales de los soviets, a los que causaron pérdidas sangrientas y elevadas.

La ofensiva lanzada por las tropas alemanas y aliadas ha producido la rotura del frente en una anchura de casi 300 kilómetros. Han sido rechazados con sangrientas pérdidas para el adversario los tenaces contraataques de las brigadas acorazadas enemigas. Solamente una división rápida ha aniquilado sin pérdidas de carros por su parte, desde el 28 de Junio al 2 de Julio, cien máquinas blindadas soviéticas. Poderosas formaciones aéreas de bombardeo, han atacado las posiciones enemigas y los movimientos de refuerzo, observados en carreteras y vías férreas. En la bahía de Kola han sido de nuevo alcanzadas por nuestras bombas, las instalaciones portuarias y los astilleros, así como las de aprovisionamiento de los puertos de Rosta y Murmansk. Fueron provocados incendios en la zona urbana y portuaria.

En la zona marítima del Noroeste de Islandia, un avión de bombardeo

CAUCHO colombiano para los EE. UU.

Bogotá, 3 (5 t.)—Los Estados Unidos han adquirido derecho exclusivo de compra del caucho de Colombia, en virtud del acuerdo firmado entre la Rubber Reserve Company y el Banco de Crédito Colombiano. Estados Unidos ha puesto a disposición de dicha institución bancaria un millón de dólares para incrementar la producción de caucho colombiano.—Efe.

“ROMMEL ES “RESPONSABLE” de la derrota inglesa en AFRICA”

Comentarios alemanes al discurso de CHURCHILL

Berlín, 3 (5 t.)—Las declaraciones de Churchill en los Comunes relacionados con los desastres británicos en el Norte de África, son comentadas hoy por el «Berliner Boersen Zeitung». Hace constar el diario que hace unos días, Churchill publicó en un comunicado sobre sus deliberaciones con Roosevelt, que no existía la menor duda, en su opinión y en la del presidente norteamericano, que la situación general para el logro de la victoria era ahora mucho más favorable que en Agosto o Diciembre del año pasado. En oposición a tales afirmaciones, Churchill—señala el periódico berlinés—declaró ayer en los Comunes que las perspectivas de Inglaterra en el Oriente Medio y en el Mediterráneo, se encuentran ahora en una situación más difícil que las que a través de la derrota de Francia.

El «Berliner Boersen Zeitung», añade: «Y la asamblea de representantes del pueblo británico, que ha sido instituida por Inglaterra archidemocra para controlar al Gobierno, ha dado su voto de confianza al primer ministro. Así se demuestra, como dijo el diputado Bayen, que Churchill gana un debate tras de otro, mientras pierde una batalla tras otra. Asimismo demuestra tal votación que

ha hundido un mercante de 7.500 toneladas. En el curso de un grave ataque diurno efectuado por cinco bombarderos británicos contra la ciudad de Eneburgo, el enemigo ha perdido dos aviones. La población civil sufrió algunas pérdidas. Durante la noche pasada el arma aérea británica atacó con fuerzas ligeras la ciudad de Bremen y sus arrabales, arrojando bombas explosivas e incendiarias. Las pérdidas entre la población civil son mínimas. Especialmente en los barrios habitados han sido causados daños por los incendios provocados. Fueron derribados 14 aparatos asaltantes.—Efe.

Comunicado británico

Londres, 3 (5 t.)—Comunicado del ministerio del Aire:

En la noche del jueves al viernes una importante formación de nuestros bombarderos atacó Bremen. Cuando nuestros aparatos regresaban observaron los incendios originados. Un caza nocturno enemigo fué destruido. Aeródromos emplazados en los Países Bajos fueron también atacados. Los aparatos «Hudson» del servicio costero atacaron a la navegación enemiga a lo largo de la costa holandesa. Trece aviones del servicio de bombardeo no han regresado.—Efe.

Apotéosis recibimiento en Burgos a la expedición de Voluntarios de la DIVISION AZUL

La ciudad está engalanada y millares de personas aclaman en las calles a los heroicos combatientes

Burgos, 3.—A las doce y cuarenta y cinco ha llegado a esta ciudad una expedición de voluntarios de la División Azul, que regresa de Rusia, habiéndoseles dispensado un grandioso recibimiento. La estación estaba engalanada con banderas y gallardetes y pedestales con águilas imperiales, así como con una monumental efigie del Generalísimo Franco.

A recibir a los heroicos voluntarios acudieron a la estación el arzobispo de la Diócesis, doctor Castro y Alonso; el obispo auxiliar, doctor Llorente; el general de la División, López Bravo; el gobernador militar, general Gorgojo; el general de Artillería, Gil Berdejo; el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, Alvarez Imat; presidente y vicepresidente de la Diputación; alcalde y concejales, Comisiones de jefes y oficiales de la guarnición, representaciones de todos los organismos, centros y dependencias de la capital, jerarquías del Movimiento y una muchedumbre que llenaba los andenes e inmediaciones de la estación. Todas las actividades

En honor de los voluntarios se celebrarán mañana diversos actos

de la ciudad quedaron suspendidas para que el personal acudiera al recibimiento. Una compañía del regimiento de Infantería número 22, con bandera y música, rindió honores a los expedicionarios.

Al entrar el convoy en la estación, la banda de música interpretó el Himno del Movimiento y el público prorrumpió en clamorosas ovaciones y vivas a España, al Caudillo y a la División Azul. La Sección Femenina de Falange entregó ramos de flores a los voluntarios, que tremolaban banderas españolas y cantaban con gran entusiasmo el «Cara al Sol» y, por último, la banda de música interpretó el himno nacional.

Descendió en primer lugar del convoy el jefe de la expedición, teniente coronel de Infantería, diplomado de Estado Mayor, Ollero, y saludó a las autoridades, agradeciendo el grandioso recibimiento que se les tributaba, y aquellas le dieron la bienvenida. También saludaron las autoridades al comandante Pérez, y a los oficiales que regresan con la expedición. Seguidamente, los expedicionarios desfilaron marcialmente ante las autoridades. El paso de los voluntarios por las calles de la ciudad ha sido



He aquí uno de los célebres pilotos suicidas japoneses, equipados para lanzarse con su avión, como un torpedo viviente, contra el navío enemigo. "Jibaku" es el nombre con que se distingue en el Japón a estos heroicos soldados, prontos a dar su vida por la Patria y el Emperador

La ARTILLERIA de ROMMEL bate ya la región de ALEJANDRIA

El Gobierno se opone a la destrucción de aquella base

EL CAIRO ha sido declarado plaza militar y la han ocupado tropas neozelandesas

Berna, 3 (5 t.)—El periódico «Basler» publica una información, según la cual la región de Alejandria se encuentra bajo el fuego de la artillería del mariscal Rommel. Añade que las vanguardias italo-alemanas cubren así la mitad del recorrido entre El Alamein y Alejandria. Se dice asimismo en el mismo diario que se han celebrado conversaciones entre Nahas Pachá y el gobernador militar de Alejandria, y que el Gobierno de la Gran Bretaña, en las que se ha tratado de la destrucción del puerto de Alejandria, y que el Gobierno de Egipto se esfuerza por disuadir a los británicos de tal propósito. Desde ayer, el Gobierno egipcio ha retirado a todas las misiones diplomáticas, excepto a la Legación de Suiza, el derecho de enviar telegramas o cartas a sus países. Por último se sabe que el Banco Nacional de Egipto ha enviado sus reservas de oro, por avión, a Kartum, desde donde serán transportadas al Sur de Africa, vía Nairobi.—Efe.

Túnez, 3 (5 t.)—El Cairo ha sido proclamado plaza militar, según informaciones procedentes de Egipto. Añaden estas informaciones que la ciudad fué ocupada inmediatamente por tropas neozelandesas.—Efe.

COMUNICADO ITALIANO

Roma, 3 (5 t.)—Comunicado del cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

Las operaciones de las fuerzas del Eje se desarrollan favorablemente en la zona del Sureste de El Alamein. Poderosas fortificaciones enemigas fueron ocupadas haciéndose más de dos mil prisioneros y siendo capturados 30 cañones, así como numerosas máquinas blindadas. Los aeródromos de Micaiba y de Venezia, en Malta, fueron vigorosamente bombardeados y se registraron impactos directos en las instalaciones, con bombas de todos los calibres. Dieciséis aviones bri-

tánicos fueron derribados en duelos aéreos, por los cazas italianos y alemanes de escolta. Cinco de nuestros aparatos no han regresado de las operaciones efectuadas durante la jornada.—Efe.

Referencia alemana

Berlín, 3 (5 t.)—Del comunicado alemán de hoy:

En Egipto, durante las operaciones contra la posición de El Alamein, para ampliar la penetración en esta zona, han sido conquistadas al asalto varias bases poderosamente fortificadas. Más de 2.000 británicos han sido hechos prisioneros y 30 piezas de artillería y numerosos carros blindados capturados o destruidos. La aviación alemana ha efectuado ataques nocturnos contra las instalaciones militares próximas a Alejandria.

Comunicado inglés del Oriente Medio

El Cairo, 3 (5 t.)—Comunicado de guerra de las fuerzas terrestres y aéreas del Oriente Medio:

Durante la jornada del 2 de Julio, fuerzas enemigas procedentes del Oeste lanzaron un ataque general contra nuestras posiciones de El Alamein. Nuestras fuerzas móviles y blindadas contraatacaron el flanco adversario, causando pérdidas y después de una batalla de vehículos blindados, librada en las últimas horas de la tarde de ayer, el enemigo se replegó hacia el Oeste y nuestras posiciones quedaron intactas. Durante toda la batalla fueron utilizados en número creciente nuestros cazas y bombarderos ligeros, que atacaron intensamente las concentraciones enemigas del Sureste de El Alamein. En la noche del 2 al 3 de Julio, nuestros bombarderos pesados efectuaron un ataque en gran escala contra Tobruk y los bombarderos de tipo medio operaron sobre la retaguardia del enemigo en la zona de batalla. Se registró actividad aérea enemiga, bastante aumentada, sobre el sector de combate durante la tarde y la noche del 2 al 3 de Julio. El adversario atacó Malta día y noche, durante el 1 y el 2 de Julio. Nuestros cazas destruyeron ocho aparatos adversarios. Siete de nuestros aviones no han regresado de todas estas operaciones.—Efe.

Una hazaña magnífica de Rommel

Berlín, 3 (5 t.)—La campaña del Norte de Africa y los comentarios ingleses al desarrollo de la misma son examinados por el periódico «Voelkischer Beobachter», el cual afirma que Auchinleck hubiera querido a toda costa conservar las posiciones fortificadas de El Alamein. El hecho de que esta posición haya sido forzada—prosigue el periódico—por las tropas del mariscal Rommel, puede, pues, considerarse, como una hazaña magnífica de estas tropas. Las unidades germano-italianas han recorrido más de 500 kilómetros bajo el sol ardiente de Africa, y ello después de semanas de combate encarnizado ante Tobruk, después del asalto a esta fortaleza y de haber re-hazado a un adversario que se apoyaba casi directamente sobre sus bases de aprovisionamiento egipcias. Continúa el citado periódico: «El enviado especial de la Agencia Reuter en el Cairo, escribe que la batalla de El Alamein ha sido probablemente la batalla más encarnizada registrada en Africa. El comentarista de la misma Agencia, Annaist, señala que Auchinleck parece haber decidido su posición en el desfiladero de Quettara. Y finalmente, Ralph Walling, corresponsal de Reuter, telegrafaba ayer que Rommel parecía tener el propósito de forzar las posiciones inglesas de El Alamein. Añadía que juzgaba poco pro-

Jefatura de Abastecimientos y Transportes

Suministro de carbón vegetal

Como ampliación a la nota publicada el día primero de los corrientes, se hace presente que durante los días de hoy al 9 del actual inclusive, también expedirá carbón vegetal don Segundo Fernández en la misma proporción que el resto de los industriales.

Segovia, 3 de Julio de 1942.—El gobernador civil interino,

bable que el Ejército del Eje contornee la llanura de Quettara. Algunas horas después de esta información, la posición de El Alamein había sido forzada por las tropas de Rommel.—Efe.



La falta de agua es muy sensible para los combatientes en el desierto libico. En la fotografía vemos a un grupo de soldados italianos verificando sondeos en busca del precioso líquido

Detención de un destacado elemento rojo

Es autor de numerosos asesinatos

Madrid, 3.—Ha sido detenido por la Policía Félix Gil Nulez, elemento extremista y autor de numerosos asesinatos durante la época roja. Tuvo una actuación terrorista y cometió actos de sabotaje en 1934, por lo que fué detenido. Al iniciarse el glorioso Movimiento, estaba en Riocorbo (Santander), donde tuvo una actuación destacada con el Frente Popular. En unión de otros rojos detuvo a los falangistas Miguel Inchaurre Guerra, Tomás Luengo Moyos y Julián Fernández Abad, que fueron asesinados en el lugar denominado «Ansar de Carles» y también detuvo a don Eugenio Terán e hijo, los cuales aparecieron después terriblemente mutilados.—Logos.

Contra los submarinos

Nueva York, 3 (5 t.)—El departamento de la Marina de guerra de los Estados Unidos, anuncia: «Conforme a la política alada de disponer de las fuerzas allí donde puedan servir mejor a la causa de las naciones unidas, corbetas, destructores y buques antisubmarinos, en gran número y completamente equipados, británicos y canadienses, operan desde hace algún tiempo con nuestras fuerzas en el Atlántico. Al propio tiempo operan en servicios de escolta y en campañas contra submarinos enemigos a lo largo de nuestra costa oriental.»—Efe.

Bajo el pabellón suizo y de la Cruz Roja

Navegarán varios barcos mientras dure la guerra

Transportarán víveres y medicinas a los países necesitados

Washington, 3 (5 t.)—La Oficina de Cruz Roja Internacional anuncia, según informes de su central en Suiza, que condiciona en la actualidad varios barcos, dispuestos para navegar mientras dure la guerra bajo el pabellón suizo y de la Cruz Roja y transportar víveres y medicinas a los países necesitados de ambas cosas, así como para la repatriación de los civiles libertados de los campos de concentración. Lisboa será el puerto de mar de estos barcos, que llevarán la denominación común de «Charitas» y serán numerados de una serie, de la cual comienzan ahora cuatro a prestar servicio. El primero de estos barcos se encuentra ya preparado para el cumplimiento de su misión.—Efe.

DEL TIEMPO VIEJO

El fusilamiento de los asesinos de dos guardias civiles segovianos

Hubo un día en que los verdugos no quisieron matar

Por GONZALO ESPAÑA

Se produjo uno de los atentados más salvajes de los que tan frecuentemente se cometían en Barcelona durante la España liberal de la segunda decena de este siglo. Se hallaba allí, en toda su virulencia, el terrorismo más desalmado. Los guardias civiles Francisco Gonzalo y Pedro Peromingo, pertenecientes a la Comandancia de Segovia y que formaban parte de los que se concentraron en la ciudad condal para reprimir la ola roja que a aquella inundaba, se acercaron a una de las casas de la calle de Córcega para resguardarse de una lluvia terca. Entonces un grupo de sujetos, cuando más descuidados estaban los guardias, les atacaron por la espalda, con un martillo o una maza, golpeándoles en las nuca. Ya en tierra los infelices mantenedores del orden público, sus agresores les machacaron los cráneos contra el pavimento y huyeron llevándose los fusiles, los machetes y también los cargadores.

La indignación que este crimen originó en toda España fué enorme. Se abrió una suscripción para socorrer a las familias de las víctimas, recaudándose muchos miles de duros y se detuvo a los autores de tan cobarde hazaña, apodados «El Chato», «El Barberet», «El Climent» y «El Móvil», a quienes se fusiló en los fosos del castillo de Montjuich. Se supo concisamente cómo fueron pasados por las armas esos feroces criminales; pero la censura impidió—velando por la cultura del pueblo—que se repitiera el triste caso de la muerte del asesino de Jalón que, para relatarla los periódicos con todos los más infimos pormenores, emplearon planas enteras de apretada prosa, aderezadas con títulos tan llamativos que más bien parecían los cartelones sangrientos y horrorizadores de los burdos copleros de los días de ferias, complaciéndose en despertar de este modo la fierecilla que todos llevamos dentro, con el mismo placer que experimentaba el doctor Fausto en «abrir en vida» según un lindo cuento de autor muy estimable—con sus bisturís los cuerpos de mil animalillos, para estudiar las huellas del dolor en las contracciones de sus músculos y hasta en el retorcimiento de sus nervios... Alrededor de este trágico suceso la fantasía popular se desbordó tejiendo la trama de capítulos verdaderamente folletinescos.

Se dijo que el verdugo de Barcelona negose a cumplir el terrible fallo de la justicia y que por eso fué encarcelado. Que tomó semejante determinación porque le parecían muchos cuatro estrangulamientos. Que se avisó al de Burgos y que éste renunció al «honor» que se le brindaba, alegando que no creía conveniente sustituir en el puesto a un superior; pues el verdugo de Barcelona ocupaba en el escalafón un lugar más preeminente que el de Burgos. Y se murmuró también que, en vista de esto, hubo que fusilar, en vez de ahorcar, a los terroristas.

Desde luego era muy extraño que los verdugos no quisieran cumplir sus lúgubres deberes. Constituía una falta de amor al arte de matar con limpieza y rapidez. Merecía ello un «Despacho del otro mundo», transmitido a Mariano de Cavia por su cable de ultratumba—bellas crónicas tan en auge en «El Imparcial», de Madrid—con unas sensacionales declaraciones del impasible Sansón, el verdugo de la Convención francesa que mimaba la afilada cuchilla de la guillotina, con el mismo cariño con que un antiguo espadero acariciaba la hoja del estoque que no había de salir de su vaina sin razón, ni volver a ella sin la honorable vindicta.

La negativa a matar de esos dos «sensibles» verdugos contrastaba con el orgullo con que, alabando su excepcional destreza, dice un ejecutor—en un drama teatral clásico—a unos desdichados reos:

"Yo os prometo degollaros, tan sutil y tan ligero, que parezca que el cuchillo ha nacido en el pescuezo..."

GOBIERNO CIVIL

Secretaría general

En virtud de denuncias de la Guardia civil, han sido impuestas por este Gobierno civil multas de 500 pesetas a cada uno de los vecinos de Nava de la Asunción, Valeriano Velasco Bernardo y Maximino García Santos, y al de Pelayos del Arroyo, Jacinto Martín Martín, por producir daños en los sembrados, infringiendo mi circular sobre protección de cosechas.

Segovia, 2 de Julio de 1942.

El gobernador civil

Delegación Provincial de Auxilio Social

Parte mensual de gastos e ingresos del mes de Mayo

Instituciones de Auxilio de Invierno

Número de asistidos: 1.309.
Gastos de estas asistencias. 52.722,17
Institución de Madre y Niño
Número de asistidos: 55.
Gastos de estas asistencias. 4.113,65

56.835,82

INGRESOS

Por cuencaciones..... 7.353,79
Por Ficha Azul..... 12.355,50
Donativos recibidos... 247,55

19.956,84

Déficit, 36.885,07 pesetas, sufragadas por el fondo Beneficio-Social.

Segovia, 1.º de Julio de 1942.

El delegado provincial

ALCOHOL de 96 grados • CUARTO

lo vende

IRIS

DROGUERIA

Sucesor de PABLO FERNANDEZ

Juan Bravo, 52.

Teléfono 236

Aviso a los voluntarios regresados del frente de Rusia

La Jefatura provincial de Milicias de E. E. T. y de las J. O. N.-S. de Segovia nos remite, para su publicación, la siguiente nota:

«Recibidas instrucciones en esta Jefatura sobre el percibo de haberes de los mismos, en el sentido de que sean baja a estos efectos quienes no acrediten ante un Tribunal médico militar su incapacidad para el trabajo, como consecuencia de heridas o enfermedad adquirida en dicho frente, se avisa por la presente para que, si alguno de dichos voluntarios no ha verificado su presentación en este banderín donde fueron enganchados, lo realice ineludiblemente en el más breve plazo.

El jefe provincial de Milicias.»

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de Segovia

Edicto de cobranza en su período voluntario

Se pone en conocimiento de los señores propietarios de fincas urbanas de esta capital, haberse abierto el período voluntario de cuarenta días hábiles para el cobro de cuotas obligatorias de esta Corporación, correspondiente al año 1942, con arreglo a lo dispuesto en el artículo 65 del vigente Estatuto de Recaudación de 18 de Diciembre de 1928, a contar desde el día 1 de Julio al 17 inclusive del mes de Agosto próximo.

También se hace saber que, pasado el expresado día 17 de Agosto, los que no hayan verificado el pago en su período voluntario, incurrirán en apremio con el recargo del 20 por 100 por único grado, sin más notificación ni requerimiento; pero si pagan sus débitos en las oficinas de esta Cámara desde el 1 de Septiembre al 11 del mismo inclusive, sólo tendrán que satisfacer como recargo el 10 por 100 del débito, según preceptúa el artículo 67 del referido Estatuto de Recaudación.

Con el fin de facilitar a los señores propietarios el pago de las expresadas cuotas, el recaudador de esta entidad, don Miguel Pastor, se presentará a domicilio de los interesados, pudiendo también éstos abonar sus cuotas en el de esta Corporación, de once a trece, bien en su período voluntario o de apremio.

Segovia, 30 de Junio de 1942.—El secretario, Gabino Herrero Lorente, V.º B.º: El presidente, Félix Cuesta.

Asociación de Señoras de Santa Bárbara de los Artilleros

Mañana, a las nueve, en la iglesia del Seminario, se celebrará la misa de comunión mensual.

Se ruega a las señoras asociadas la asistencia.

Las vacantes de estancos y surtidores de gasolina en Segovia y la provincia

De acuerdo con la ley de 22 de Julio de 1939 y las normas complementarias para su aplicación, el Patronato para la provisión de Expendidurias de tabacos, Administraciones de Loterías y Agencias de aparatos surtidores de gasolina, en sesión celebrada el día 19 de Junio, ha resuelto la convocatoria anunciada para proveer las vacantes de Agencias de aparatos surtidores de gasolina y Expendidurias de tabacos, existentes en la provincia de Segovia, habiendo sido designados los siguientes peticionarios para las vacantes que a continuación se indican:

Agencias de aparatos surtidores de gasolina.—Riaza, número 2.271, don Faustino García Rodríguez; San Ildefonso, número 2.274, don Félix Gómez Martín; San Rafael, número 2.276, don Pedro del Río Márquez; Villacastán, número 2.289, don Adrián Ayuso Alvarez.

Expendidurias de tabacos.—Ayllón, doña Victorina Bernejo Gil; Castillejo de Mesleón, doña Josefa Egidio Alonso; Cuellar, número 1, doña Emiliana Delgado Arranz; El Espinar, doña Teresa Barrio Luzón; Fuente de Santa Cruz, doña Esperanza Ramírez Aguado; Grajera, doña Jacinta Barahona Barahona; Navarria, doña Sofía Hernando San Juan; Navallilla, doña María San José Martín; Navas de San Antonio, doña Juana Hernanz Puente; Segovia, número 3, doña Isabel Martín Mataranz; Segovia, número 4, doña Josefina Galtó Durán; Segovia, número 5, doña Gumerinda Martín Adrados; Segovia, número 12, Estación ferrocarril, doña Pilar Martínez Talasac; Turégano, doña Angeles Herrero Tapias; Valverde del Majano,

AYUNTAMIENTO DE SEGOVIA

Reloj depositado

En la oficina de la Guardia municipal (Cárcel vieja) se encuentra depositado un reloj; extraviado en la vía pública, que será entregado a la persona que debidamente acredite su pertenencia.

Central Nacional-sindicalista

OBRA SINDICAL «18 DE JULIO»

El Ayuntamiento protege las cuotas de sus empleados

Nuestro Ayuntamiento ha tomado, hace tan sólo unos días, el acuerdo de proteger las cuotas de sus empleados, que deseen percibir los beneficios del Servicio de Asistencia Médica Sindical.

De sobra es ya sabido que este Ayuntamiento, tan falangista y comprometido con la labor social que vienen desenvolviendo los Sindicatos de la Falange, acoge con verdadero cariño cualquier sugerencia que vaya en beneficio de los productores segovianos. Esta política segoviana y falangista se ha concretado aún más en el acuerdo que comentamos: todos sus empleados con ingresos anuales inferiores a las 4.000 pesetas (la gran masa de los mismos) van a ingresar en la Obra con una cuota protegida en su 80 por 100, y aquellos otros de 4.000 a 6.000 pesetas, se les protegerá en un 50 por 100. Esto quiere decir que su asistencia sanitaria quedará totalmente cubierta, percibiendo la totalidad de los servicios médicos de especialidades, sanitario, farmacia y servicios auxiliares desde el momento de su ingreso. Será una gran masa más liberada de esta carga, gracias a la eficaz ayuda de su patrono admirable, que es el Ayuntamiento de Segovia.

Sirva de estímulo a otras empresas, a las que animamos a que sigan los pasos de Dagsa, Riber y el Ayuntamiento.

EDUCACION Y DESCANSO

Carrera pedestre

El domingo, día 5 del corriente, se celebrará una carrera pedestre, organizada por la Obra, cuyo itinerario es el siguiente:

Salida, a las once de la mañana, del domicilio de la Obra, San Francisco, 3,6 para continuar por Azoguejo, Carmen, plaza de San Millán a Sancti-Spiritus, cuesta de los Hoyos, puente de la Fuente, San Marcos, por el refugio al Alcázar, calle de Daoiz, plaza de Franco (dándole una vuelta), Cronista Lecea, San Agustín, San Juan, Azoguejo, a la calle de San Francisco, donde se situará la meta frente al domicilio de Educación y Descanso.

Inscripciones, hasta el día 4, a las nueve de la noche, en el domicilio de la Obra.

Se otorgarán los siguientes premios: Primero, trofeo y 50 pesetas; segundo, 40 pesetas; tercero, 30 pesetas; cuarto, 20 pesetas; quinto, 10 pesetas. Premio al equipo ganador, una copa.

Viajes y excursiones

El domingo, día 5, se realizará una excursión a San Rafael en tren, saliendo en el tranvía de las 7,45 y regresando en el tranvía o expres de la noche. El precio del billete de ida y vuelta, incluidos gastos de administración, es de cuatro pesetas. Inscripciones, hasta el viernes, a las nueve de la noche, en el domicilio de la Obra.

FALLECIMIENTO

A las tres de la tarde de hoy, viernes, ha fallecido en El Espinar, el médico titular de aquella villa don Felipe Pérez Ruano.

El sepelio se efectuará mañana, sábado a las cinco de la tarde.

Academia de Artillería

Anuncio

El día 16 de Julio actual, a las once horas, en la plazuela de esta Academia, tendrá lugar la venta en pública subasta de UN CABALLO DE DESECHO, cuya venta ha sido aprobada por la Superioridad. El importe de este anuncio será sufragado por el adjudicatario.

Segovia, 1.º de Julio de 1942.—El teniente coronel jefe del Detall, Fernando Esquijino.

YOGHURT

PREPARACION DIARIA
Farmacia MATEOS RUEDA
San Francisco, 9
Censura Sanitaria S. G. 94

ANUNCIANTES

Contraten su publicidad con EL ADELANTADO DE SEGOVIA, y podrán obtener un descuento del 5 al 25 por 100.

LA UNION

Transportes

Trasladados a la calle de Montealeón, 5 (junto glorieta San Bernardo). Telf. 46828.

Domenico Pavanno

Fortalece el cabello y quita la caspa

Perfumería Velasco

Isabel la Católica, 2. Teléfono 260

L. LEON
Especialista en garganta, nariz y oído
Médico A. del Hospital de San Carlos de Madrid y del Centro de Higiene de El Espinar
En Segovia consulta todos los Jueves de 11 a 1 y de 3 a 5, en Juan Bravo, 10, segunda, derecha. Teléfono 438
Consultorio de don Hernando Rodríguez
En Madrid, Alcalá, 157. Teléfono 50841
Censura Sanitaria S. G.-14.

DROGUERIA

PERFUMERIA

ORTOPEDIA

EL CAPRICHICO

Cervantes, 2. Teléfono 286.

D. Vidaechea

Médico oculista
Consulta diaria de once a dos
Calle Colón, 5. Teléfono 302
SEGOVIA
Censura Sanitaria S. G.—9

A LA HORA DEL VERMUT
PIDA SIEMPRE UN
CABALLO BLANCO

ANUNCIOS por PALABRAS

De una a veinte palabras 2,50 pesetas; por cada palabra más, 20 céntimos. Los originales se remitirán a la Administración de EL ADELANTADO, San Agustín, 7, bajo, acompañados de su importe en metálico, sellos de Correos u otra forma análoga, el día antes de la fecha en que deban publicarse.

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que soliciten. Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscripciones de los interesados. Los obreros anunciantes se han inscrito previamente, como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

ESCOPETAS de caza «Astra», cartuchos y accesorios, Unceta y Compañía, fabricantes de la famosa pistola «Astra». Representante: U. Mariano García. Teléfono 301, Segovia.

VACA suiza recién parida del tercero, abundante producción, se vende. Marcelino Tofregó, molino de Carrascal, Los Huertos.

SE ARRIENDAN pastos para 900 reses lanaras, término de Perotejo, desde la fecha a último de Octubre. Informes, José Moreno, en Abades.

MODISTA. Pura Sanz ofrece a su clientela y público en general sus trabajos temporada de verano. San Francisco, 48, 3.º.

SE NECESITA ama para criar en casa de los padres. Informes, Juan Otero, en Cantimpalos.

CASA amplia, se vende en Zamarramala. Para tratar, con Víctor Gil, Cerrillo, 10, Segovia.

VACA suiza del tercer parto, véndese. Tratar, Jesús Lorente Merino, en Carbonero de Abusin.

VENDO 50 ovejas y 24 corderas nuevas. Juan Garzón, en Navas de Oro.

ALQUILANSE una habitación con dormitorio y cocina independiente, amueblados, sitio céntrico. Razón, Carmen, número 18.

VACA labor, siete años, buen tamaño, preñada, vendo. Julio Hernández Ciruelos de Coca.

VACA suiza, abocada a parir, abundante producción, vendo. Faustina Gay, Ciruelos de Coca.

CASAS en Segovia se venden. Teléfono 474. De diez a once.

PISO y tienda se alquilan. Teléfono 474. De diez a once.

IMPORTANTE Compañía de Seguros desea subdirector en esta capital. Teléfono 474. De diez a once.

PERSIANAS. Se hacen a medida, precios sin competencia. Ferreteria Emilio Hernando, en Turégano.

MUEBLES económicos, nuevos y de ocasión. Compra muebles, objetos, colchones lana, mobiliarios completos. García Sanz (frente Banco España). Teléfono 354.

Ecos de la provincia

Matabuena

Velada catequística

Organizada por los niños de la catequesis y dirigidos por el celoso sacerdote de esta localidad don Félix Martín Alonso, tuvo lugar, el 29 del pasado, festividad del Apóstol San Pedro, y en honor de S. S. el Papa, una velada literario-musical, con arreglo al siguiente programa:

Primera parte.—1.º «Introducción», discurso por el niño Vicente Gil. 2.º «Venid, venid, niños», canto catequístico. 3.º «El Papa quiere la paz», poesía por Manuel Matesanz. 4.º «Fin del hombre», diálogo entre Pedro Martín y Blas Benito. 5.º «Firme la voz», canto catequístico. 6.º «Quién es el Papa», discurso por Casimiro Martín. 7.º «La oración», canto catequístico.

Segunda parte.—1.º «Unión, obediencia y amor al Papa», discurso por Carmen Calle. 2.º «Vayamos a la iglesia», canto. 3.º «La historia de muchos niños», poesía por Carmen Barrio. 4.º «Sólo Dios es inmutable», canto. 5.º «El Papa y la paz», discurso por José María Matesanz. 6.º «A S. S. el Papa Pío XII», poesía por Emilio Barrio. 7.º «Himno de Acción Católica».

A continuación se verificó el reparto de premios, por orden de asistencias, y que el señor cura ecónomo fué dando, con verdadera profusión, a cada uno de los numerosos niños que han asistido durante el curso, como recompensa al trabajo realizado en el mismo y como estímulo para cursos sucesivos, quedando todos los concurrentes sumamente complacidos de tan simpático acto.

Corresponsal

SEÑORA: Si para renovar su casa quiere vender sus muebles usados, avise en Corpus, 5 (tienda). Teléfono 214. Se los pagaremos espléndidamente.

PROFESOR de Letras, cultura general, cursos Bachiller y Reválida. Marqués del Arco, 6.

PERDIDA vaca negra, patas y cola blanca, en producción, tres años. Eugenio González, en Gallegos, abonará gastos.

BURRA extraviada junto a herradero «El Carmen»; peli pelitarda, pequeña, topina de la mano derecha y bien tratada. Pagará gastos José Gómez, Encinillas.

RADIO. El taller de más garantía, de técnico especializado y de más plena confianza, en «Radio Reparación», plaza Franco, 22, 3.º. Teléfono 486.

¡APICULTORES! Se venden colmenas movilizadas. Taller de construcción Rufino Herrero, en Escalona del Prado.

SE VENDE una chota suiza de quince días. Para tratar, con Leandro Arahueta, Escalona del Prado.

PERDIDA caballo rojo, herrado, no da la cuerda. Abonará gastos Florencio Criado, en Pinarejos.

AVENTADORAS reformadas como nuevas, vendo muy baratas, en Cantimpalos, Emilio.

VENDO cuarenta corderas nuevas. Juan Garzón, en Navas de Oro.

PROFESORA titulada enseña corte y confección. Peñuelas, 4, 2.º, derecha.

BALANZAS, se venden dos: Dina, de cinco kilos, y Atlas, de diez kilos. Corpus, 8 (café Ketama).

SE VENDEN dos vacas suizas recién paridas del tercero, producción 12 y 13 azumbres. Mariano Casas, en Bernardos.

CEDERIA en capital y provincia exclusiva venta con depósito, artículos de fábrica tintas y colas, a persona seria solvente. Razón, Marqués del Arco, 14.

VENDO vaca suiza del segundo parto, con chota. Tratar, Jesús Pesquera, en Fuentepeyayo.

GABINETE con derecho a cocina cedido. Puente Muerte y Vida, 10.

A PRECIOS elevados compro trapo y goma. Ochoa Ondátegui, 9.

VENDO vaca suiza, abocada al tercero. Tratar, Arturo Lázaro, en Tabanera la Luenga.

MACHO propio para el trabajo, se vende. Isidoro del Río, en Navas de Oro.

CABALLO enganchado, tartana y yegua de silla, se venden. Plaza de Colmenares, 5, señor Yoldi.

VENDO cocina número 9 Sagardín. Ochoa Ondátegui, 21.

CARRO de varas para dos caballerías, se vende. Marcos Illana, en Valverde del Majano.

NORIA nueva, vendo. Juan Martín, en Marugán (Segovia).

LACEMOL, producto especial para lavaderos mecánicos. Insubstitutable para el desengrase y la limpieza en general. Representante, U. Mariano García. Segovia. Teléfono 301.

VENDO un buen gallo. Dirigirse a Santiago Gómez, plaza de San Andrés (panadería). Cuellar.